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7歳のあやちゃんの時を超えた訴えに共感広がる
　東京の会が創立20周年の記念に発行した「2011あやちゃん
の贈り物カレンダー」がきっかけで実現した大阪芝田町画廊で
の原画展「あやちゃんの贈り物展」は、１月31日から２月26日ま
で開催されました。
　この原画展は、芝田町画廊のオーナーである猪井虎治さん
が、カレンダーを報道した毎日新聞の記事を見て、東京の会の
事務所にカレンダーを注文した時に原画展の開催を申し出たの
がきっかけとなりました。
　この申し出を受けて、正月返上で希望のあった絵の選びだし
とキャプションの文章作成を行い、１月３日には絵を発送したので
した。打ち合わせはメールで頻繁に行われ、画廊の吉田隆博
マネージャーのスピーディーな準備により滞りなく進み、70点ほど
の原画と、これまでに全国協議会の巡回では公表していなかっ
た「最後に描かれた天使」の原画、デッサン帳の一部、現存
する遺品類なども展示されました。
　私も、１月31日の開始日には東京の会の大塚さんと共に出席を
させていただき、２月11日には再び妻と訪れましたが、あらため
て７歳のあやちゃんの絵が訴えているものに圧倒されました。
　この間、画廊吉田マネージャーの尽力により関西テレビが東
京まで取材に来られ、11日の現地での取材を経て、14日夕方の
ニュースで放映されたことから、19日までだった会期が26日まで
延長されました。たくさんの方が訪れて、絵を鑑賞した後、近く
の献血ルームでドナー登録をする方も出るなど、反響は予想をは
るかに超えて大きなものになりました。
　今回の原画展には、全国各地のボランティアの皆様や、東京
の会の会員も、遠く大坂まで訪れてくれました。また、全国協議
会、東京の会の共催事業として位置付けられたとともに、神戸
の会、京都の会、奈良の会、姫路の会、関西協会、大阪で
子供の患者支援を行っている特定非営利法人エスビューローの
ご協力をいただきましたことに、あらためまして感謝申しあげます。
また、主催していただいた芝田町画廊の猪井虎治様、マネー
ジャー吉田隆博様、画廊プランナー江島公義様、吉田千栄子

様には準備、開催中ともに大変お世話になったことに感謝申し上
げます。（三瓶和義）
（芝田町画廊について：オーナー猪井虎治氏の義父甲斐常好
氏の絵の保存と、芝田・梅田地域を絵画文化の中心にすること
を目指し、若手画家のために開設された画廊です。ホームペー
ジもあります。マネージャー吉田隆博氏が常駐しています。）

銀座でもあやちゃん展
　東京の会が「2011年あやちゃんの贈り物カレンダー」を販売
したことで、各地で「あやちゃんの贈り物展」開催が企画され
ました。そんな中、いつもあやちゃん展の際に絵の配送をお願
いしているヤマト運輸さんから、「絵を展示できるスペースを無償
提供したい」と全国協議会宛に大変ありがたいお申し出がありま
した。
　ヤマト運輸では、グループ内に「ヤマト福祉財団」を設立し、
心身に障がいのある人々の「自立」と「社会参加」を支援す
ることを目的として、個人の賛助会員と労働組合のカンパ活動で
資金面の援助を続けながら多岐に活動しています。その一つに
「スワンベーカリー事業」があり、障がい者が働く場としてパン
の販売とカフェの運営を全国展開しています。
　カフェの１号店である「スワンカフェ銀座店」のギャラリースペー
スに、１月23日から２月５日まで、あやちゃんの絵が展示される事
となりました。開催日前日の22日夕方、十数枚の額装されたあや
ちゃんの絵を店内の壁にレイアウトすると、銀座のおしゃれなカフェ
に繊細な絵がピッタリとマッチしました。天使のシリーズも静かな
雰囲気の中、中空を舞うようです。ポスターやチラシもレジ前に
置かせていただき、トイレにあやちゃんのカレンダーを飾ってもらい
ました。
　規模の小さい会場ではありましたが、昼・夜と、喫茶店を利
用した銀座のお客様に、あやちゃんの絵が優しく語りかけたこと
でしょう。ヤマト運輸の皆様と「スワンカフェ銀座店」スタッフの
皆様に、心より感謝申し上げます。� （若木　換）

東京と大阪であやちゃん展開催！
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湘南国際マラソンレポート 宮城順
　全国走覇チャレンジのスタートから１ヶ月以上過ぎ、
その間に私の生活環境も少し変わってきました。実は
去年の２月に６年近く勤めていた会社を辞めました。
会社を辞めてからは、半年近く簡単なパソコンの資格
を取得するために学校へ通ったりしました。その後も、
「自分が病気だった経験を少しくらいは活かせるのか
な？」と、医療事務を勉強し、メディカルクラーク２
級の資格も取ることができました。そして去年の12月
の宮崎県で開催された青島国際太平洋マラソンの翌日
から就職活動をはじめ、就職難の世の中ではあります
が、都内の病院で働き始めることができました。今ま
で以上に体調には気をつけて、仕事と全国走覇と両立
させていきたいと思います。
　そんな訳で、全国走覇チャレンジの２回目は、地元
の神奈川県で開催された湘南国際マラソンを走ってき
ました。前回と同じように骨髄バンクの文字を大きく
入れたＴシャツや帽子を用意、ただ今回はＴシャツの
後ろに私の憧れの人の池山隆寛（ヤクルトスワローズ
２軍バッティングコーチ）さんに応援のサインを入れ
てもらいました。私が20年前に骨髄移植の治療を受け
ていた時も、選手時代の池山さんに応援のサイン色紙
とサインボールを頂いて、白血病を克服する大きな力
になりました。きっと全国走覇チャレンジにも大きな
力をくれると思います。
　湘南国際マラソンは、西湘バイパスを駆け抜ける海
と富士山を眺めながらの気持ちの良いコースで、コー
ス上は１万人を超えるランナーを始め、多くのボラン
ティアや応援の方々で埋め尽くされていました。１人
でも多くの方に「骨髄バンクって？」と、関心を持って
もらえるようにコース上を右往左往しながら、沿道の
方々の声援に笑顔で応えながら10㎞を走ってきました。

そして、
Ｔシャツ
や帽子を
見てくだ
さった方
から多く
の声援を
もらうこ
とができ
ました。
　60代の男性からは、「私は骨髄バンクに登録してい
ましたよ。でも何年か前に卒業になってしまい、結局
一度も提供のチャンスは無かったのですが、こうして
元気になられた方とお会いできるのは嬉しいです」と
言ってもらえました。その他にも、偶然にも私と同じ
ように骨髄バンクの襷をかけて全国を走り回っている
というランナーとお会いできました。
　今大会では、私は今まで以上に体力的に余裕を持っ
て完走することができました。小学生の頃の移植だっ
たため、晩期障害で体力が付きにくい体になってしま
いましたが、継続してトレーニングしていれば、ゆっ
くりですが、ちゃんと体力が付いてくるのだと実感で
きました。今まで体力がないことが自分の中で不安材
料だったので、マラソンを始めて徐々に体力に自信が
付いたことは私にとっては精神面でも大きくプラスに
なりました。
　これからも、体を大事にすることを第一目標に、マ
イペースでトレーニングをして全国を回りたいと思い
ます。
　今後の予定は３月27日（日）福井県の足羽川マラソ
ン、６月12日（日）山形県のさくらんぼマラソンとなっ
ていますので、応援よろしくお願いします！

東京の会
「3月定例会」
のお知らせ

3月19日（土）午後5時30分より
会場：全労済東京・レインボー会館3階会議室

※新宿駅下車7分（新宿区西新宿7-20-8）
※西新宿駅下車1番出口徒歩2分

青梅街道新宿警察署きらやか銀行の角入ってすぐ右側

※4月定例会予定・4月16日（土）午後5時30分より
定例会は 毎月第3土曜日午後5時30分 から開催しています。

4月会報発送
「おりおり」
のお知らせ

4月2日（土）13時00分より
※13時までは品川運輸さんが使用されています。13時以降にお越し下さい。

場所：品川運輸・4階会議室（品川区東大井2-1-8）
JR大井町駅徒歩8分・京浜急行鮫洲駅徒歩2分

※今お読みになっている「東京の会通信」を約1000部
折って封入して発送します。簡単な誰にでも出来る作
業です。いつも人手が足りません。どうかご協力を。

※5月「おりおり」予定・5月7日（土）13時00分より

新しい方大歓迎です。お気軽においで下さい。お待ちしています。

宮城順さん全国走覇チャレンジ
地元神奈川で湘南の風になる
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骨髄提供者からのメッセージ

骨髄バンク・ドナーになって
中川　貢一（50歳）

　私が骨髄バンクのドナー登録について知った時
は、実は健康な自分ではありませんでした。精神
の病になり、しばらく休職している時でした。休
職はしていましたが入院していたわけではないの
で、日常的に時間がたくさんあり、友人に誘われ
て献血センターに行ったのが骨髄バンクを知った
きっかけでした。精神的に病んでいる自分にも何
かできることがあれば……と思い、骨髄バンクに
登録したのです。
　仕事に復帰でき、しばらくたった頃です。骨髄
バンクに登録したことも忘れてしまいそうな、そ
んな頃でした。「患者さんのHLA型が一致しまし
た」の通知が届きました。その中には、「話をす
ぐに進めますか？それとも骨髄を提供するまでに
考える時間が必要ですか？」と書かれていました。
もちろん答えは「即、実行！」「ただちに短期間
で早くやりたい」と回答しました。そこにはドナー
になることへの不安は全くありませんでした。
　気がかりなのは職場の理解が得られるかどうか
ということでした。幸い、職場の人たちからは理
解を得ることができ、快く送り出してもらいまし
た。一日も早くドナーになりたい！という気持ち
が伝わったのだと思います。
　回答後は、コーディネーター、医師、看護師た
ちから丁寧な説明を受けました。いくつかの検査
がありましたが、安心して受けることができまし
た。また、妻も私より早くドナー登録していたの
で、「良かったわね」という反応でした。
　また、入院にあたっても万全の体制でしたし、
主治医からは笑顔で迎えられ、安心感の中、不安
なく骨髄提供に挑むことができました。

　骨髄バンクに登録する
きっかけは、自分の病気で
した。自分の病気のことで
頭がいっぱいだったのです
が、コーディネーターとの
会話で、不治の病であった
白血病についてより知るこ
とができました。
　自分がドナーになったことで各検査をしてもら
い、自分の健康が証明され、保証されました。そ
して、自分がかかえている病気からも回復してい
ることを実感することができました。また、どな
たかの役に立てたことは、とても幸せなことだと
思っています。そして、なかなか一致すること
のない患者さんとドナーのHLA型……ドナーと
なったことで、提供した自分の方が人としての自
信やエネルギーをもらった気がしています。
　骨髄提供を終え、なかなか患者さんからの手紙
が届きませんでした。「ハッピーエンドにならな
い場合も……」と思い始めていた頃、ようやく手
紙が届きました。ご本人からの手紙はもちろん嬉
しかったのですが、５歳になるお孫さんのメッ
セージが印象的でした。「おばあちゃんのいのち
をたすけてくれたひとのように、おとなになった
らじぶんもひとのやくにたちたいです」
　自分の小さなきっかけがこんな風に広がってい
くといいなと思っています。

追伸
　ドナーになるより、この原稿を書く方がずっと
大変でした！！！

ドナー登録受付者数（累計） 490,964人

ドナー登録抹消者数（累計） 113,260人

有効二次検査済ドナー数 377,399人 （1月1,470人増）

二次検査適合ドナー数（累計） 237,446人

実質登録患者実数（現在） 2,937人 （国内1,494人）

HLA適合患者数（累計） 26,096人 （患者累計数の81.2%）

非血縁移植実施数 12,592例 （1月実施94例）

日本骨髄バンクの登録患者と検査済登録ドナー
（平成22年1月末日現在） 患者とドナー登録・適合状況（1月末日現在）

ドナー（全国） ドナー（東京） 患者（全国）

登録者累計 377,704 53,230 32,125

1月登録分 2,853 262 234

1月抹消数 1,400 169 －

実質登録増 1,453 93 －
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▼チュニジアに端を発した中東イスラム圏の民主化運
動は、エジプトからイラン、アルジェリア、ヨルダン、
イエメン、リビアへと伝播し、バーレーンでも改革を
求めるデモが続いています。
▼国によって改革運動が起きる背景に多少の事情の違
いはあるようですが、これらの動きを、遠いイスラム
社会の特殊な革命運動として捉えるのでなく、自由・
平等を求める人間の普遍的欲求の発露を求める世界史
的流れとして受け止めるべきでしょう。
▼チュニジア、エジプトの指導者の退陣を求める活動
で、重要な役割を果たしたのはインターネットによる
情報伝達でした。
▼エジプト、チュニジアは両国とも独裁政治体制が長
く続き、独裁者は体制維持のため、情報管理にインター
ネットへの検閲・統制を行なっていた国です。長く続
いた独裁者の腐敗した政治を改革するため、民衆はそ
の検閲・統制の壁を打破したのです。
▼国境なき記者団（報道･言論の自由の擁護を目的と
して活動するNGO）が発表している世界報道自由ラ
ンキングによれば、冒頭にあげた国々は178か国中、
120位から175位にランクされており、情報統制が厳し
い国々です。このような国々で、民衆がインターネッ
トで真実の情報に触れ、目隠しをしていた独裁者に退
場を迫ったのです。
▼異なる観点から世界の国々の民主主義の水準を評価
している指数があります。イギリスのエコノミスト誌
傘下の研究所エコノミスト･インテリジェンス・ユニッ
トが167カ国について、選挙手続き、政府の機能、政
治への参加、政治文化、市民の自由の５部門を評価し
てランク付けした指数です。

▼いずれの国も政体が独裁政治体制であり、選挙手続
き・多元性、政府の機能、政治への参加、政治文化、
市民の自由の評点が低く、民主主義指数は117位から
160位と低いのです。
▼政体に独裁政治体制が多いのはイスラム圏諸国の生
い立ちに原因があるようです。王制が続いている国も
あり、王制から共和制に変わった国でも宗教界の指導
者や軍の指導者が権力を掌握して大統領・首相になり
統治している図式が多いのです。
▼このような独裁政治体制の下では、為政者が軍や警
察権力を強化し、体制批判を抑圧して体制維持を図る
ことが多く、民衆は自由にものが言えず、閉塞感が強
まっています。今回の中東の変動はこんな閉塞感を打
ち破るマグマの噴出だったのではないでしょうか。
▼イスラム圏以外の地域でも、独裁政治体制が採られ
ている国では同じような事態が起きる可能性が高く、
このような国ではインターネットの統制管理に力を入
れています。ITの進歩はその壁をいつか乗りこえてい
くでしょう。
▼独裁的統治は国家のレベルだけでなく、企業組織や
行政組織、その他の法人組織、また組織の中の部や課
の運営においても起こりうることです。
▼身近な職場の組織で独裁的統治が行なわれ、構成メ
ンバーに閉塞感が発生した場合には、まず、モラール
が低下して職場の雰囲気が暗くなり、病欠者や退職者
が増えるでしょう。そして最も強い職場の反応として
はパワーハラスメントに対する是正要求となる場合も
ありうるでしょう。
▼民間企業、官公庁、公益法人、学校法人、NPO等、
種類を問わず組織にあって、組織全体、その中の部、
課、ユニットの運営責任を持つ立場にある人は、組織
の仕事力を最大にするために組織運営をどう行うべき
か、権限を振りかざして効率だけを追及するのでなく、
すべての構成員が精神的充足感を持って心身共に健康
に仕事に励んでもらうにはどうすればよいのか、常に
考え実行する必要があります。� （k）

編集者
雑記

東　京　ド　ナ　ー　登　録　会　予　定（3月）
3/8  （火）ITCネットワーク（墨田区）
3/16（水）赤羽駅東口（北区）
3/16（水）渋谷区役所（渋谷区）

3/24（木）中央区立産業会館（中央区）
3/27（日）高島平団地東武ストア前（板橋区）
3/29（火）福生市役所（福生市）

心のこもったご寄付ありがとうございました。（2011.1.16〜2.15）
小山田ヤエ子さん　5,000円／仁野明人さん　2,000円／佐藤祥枝さん　2,000円／岡野憲嗣さん　7,000円
権藤玲恵さん　3,000円

お寄せいただいたご寄付のうち、会費未納の会員からは会費（年3,000円）を差し引いて掲載させていただきました。


